

SÁBADO 30 DE SEPTIEMBRE DE 2017

INE

SE NIEGA EL INE A DONAR 5 POR CIENTO SALARIAL A DAMNIFICADOS

Diez consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) rechazaron la propuesta de su compañero José Roberto Ruiz Saldaña de donar 5% de los salarios de quienes perciben más de 50 mil pesos al mes y eliminar en 2018 gastos por 42 millones, a fin de destinarlos a la reconstrucción en los estados afectados por los terremotos. Sin que ningún otro consejero se pronunciara respecto a la propuesta de Ruiz Saldaña, el presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, dijo que conforme al reglamento del Instituto, el tema debe ser atendido por la Junta General Ejecutiva —que él encabeza— por tratarse de aspectos administrativos vinculados con temas salariales. Manifestó que la iniciativa de su compañero no consideró la ruta jurídica que procede, por lo que se turnará a ese órgano para decidir lo conducente. En la sesión del Consejo General tampoco se dio entrada al asunto vinculado con el apoyo a los trabajadores del INE afectados en diversos estados por los sismos. En tanto, los 115 millones de pesos que el INE ahorró durante este año los aportará en apoyo a los damnificados tras los sismos de septiembre. Anunciado a principios de año, el plan de austeridad aterrizó en la cancelación de una compra de plantas de emergencia, una auditoría al sistema de voto electrónico para los paisanos en el extranjero y otro paquete de economías. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 6, LORENA LÓPEZ; REFORMA, NACIONAL, P. 8, MAYOLO LÓPEZ)

CEDEN SUS SPOTS A EMERGENCIA

Con el rechazo de Morena, el PAN y el PRD, el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó ceder sus spots en radio y televisión para que se utilicen en la emergencia provocada por los sismos en siete entidades. A propuesta de Ciro Murayama, el Consejo General aprobó que el propio Instituto administre la pauta de los mensajes, que cubrirán Morelos, Chiapas, Oaxaca, Veracruz, Puebla, el Estado de México y la Ciudad de México. El INE pautará mensajes de apoyo a la población afectada en los siete minutos 48 segundos diarios en cada estación de radio concesionada; cinco minutos 45 segundos por canal de televisión concesionado y tres minutos 36 segundos en emisoras públicas y sociales. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, MAYOLO LÓPEZ)

DA INE ENTRADA A FRENTE CIUDADANO

El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el convenio que da forma al Frente Ciudadano, integrado por el PAN, el PRD y MC. En un acuerdo aprobado por unanimidad por el consejo general del INE, el Frente fue avalado como una figura no electoral pero que formaliza la alianza política de los tres partidos. El INE otorgó un plazo de 10 días para que el Frente presente un emblema. Cada partido, en lo individual, podrá hacer uso de sus prerrogativas y promocionales para difundir los propósitos del Frente, pero sin llamar a votar. Esto no impide que en un futuro se registre una coalición electoral bajo el amparo del frente político ayer registrado. La representación de Morena urgió al INE a revisar si, efectivamente, al Frente no lo animan propósitos electorales. (REFORMA, PORTADA, P. 1, MAROLO LÓPEZ)

SÁBADO 30 DE SEPTIEMBRE DE 2017

SALA SUPERIOR

TEPJF CONFIRMA RESOLUCIÓN DEL INE SOBRE SPOTS DE FRENTE CIUDADANO

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la negativa del INE de otorgar medidas cautelares solicitadas por el PRI en relación con los spots “Frente Ciudadano” y “Frente amplio es una realidad”, pautados por los partidos Movimiento Ciudadano y PRD. Durante una sesión privada, los magistrados que integran la Sala Superior resolvieron de esta manera el SUP-REP-140/2017 interpuesto por el PRI en contra del acuerdo ACQyD-INE-110/2017, respecto de las versiones de televisión y radio de los citados promocionales. Ello porque consideraron infundados los argumentos del actor, ya que la autoridad responsable sí realizó un estudio exhaustivo de los mensajes y determinó que su contenido se ajusta a la naturaleza de la propaganda política. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; 24 HORAS.COM, NOTIMEX; LA RAZÓN.COM, REDACCIÓN; PROCESO.COM, REDACCIÓN; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; NOTISISTEMA.COM, REDACCIÓN; MILED.COM, REDACCIÓN; EL ARSENAL.NET, NOTIMEX; XEU.COM, NOTIMEX; NOTICIAS TLN.COM, NOTIMEX)

RECHAZAN CEDER A GOBERNACIÓN TIEMPO EN RADIO Y TV PARA EMERGENCIA POR SISMOS

Ante la inconformidad expresada por partidos de oposición, el Instituto Nacional Electoral (INE) dio marcha atrás a ceder sus tiempos en radio y televisión a la Secretaría de Gobernación (Segob) y definió administrarlos directamente con el fin de difundir campañas del sistema nacional de protección civil o de organizaciones civiles para enfrentar la emergencia ocasionada por los sismos. En la sesión del Consejo General se debatió durante casi tres horas el acuerdo que le entregaba a la Segob 12% de los tiempos del Estado, correspondientes al Instituto Nacional Electoral, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y a partidos políticos en siete entidades, luego de que la propia dependencia hizo esta solicitud el 26 de septiembre. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 3, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

ENTIDADES FEDERATIVAS

COAHUILA

RIQUELME LIBRA CASTIGO POR USO DE RECURSOS

Sin convocatoria previa, el Tribunal Electoral de Coahuila sesionó y libró al gobernador electo, Miguel Ángel Riquelme, de una denuncia por uso partidista de recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales cuando fue Alcalde de Torreón. Los tres magistrados resolvieron el procedimiento especial sancionador, a raíz de una queja presentada por el PAN contra Riquelme, el director de Protección Civil de Torreón, Alberto Porrugas, el PRI y el gobierno de Coahuila. (REFORMA, NACIONAL, P. 24, ROLANDO CHACÓN)

SÁBADO 30 DE SEPTIEMBRE DE 2017

MICHOACÁN

SILVANO PIDE REVISAR NÚMERO DE LEGISLADORES

El gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, se pronunció por revisar el número de diputados y senadores y los instrumentos, para auditar el financiamiento público a los partidos políticos con el fin de establecer una verdadera y equitativa representación parlamentaria en México, así como fortalecer nuestra democracia. “¿Quién nos dijo que había que tener 500 diputados federales y 128 senadores? Eso si hay que revisarlo”, puntualizó al presidir la firma del Programa de Trabajo en Materia de Capacitación Difusión Divulgación e Intercambio de Información para Prevenir la Comisión de Delitos Electorales y Fomentar la Participación Ciudadana. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, REDACCIÓN)

NUEVO LEÓN

“EL BRONCO” Y MÁRQUEZ QUIEREN LA PRESIDENCIA

Los gobernadores de Nuevo León y Guanajuato, Jaime Rodríguez Calderón, “el Bronco” y Miguel Márquez Márquez, respectivamente, aceptaron sus aspiraciones presidenciales ante empresarios de la Confederación de Cámaras Industriales. Al participar en la Reunión Anual de Industria les 2017 “el Bronco” dijo que está a una semana de decidir si deja el gobierno de la entidad para comenzar una campaña rumbo a las elecciones del año próximo. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, KARLA PONCE)

OAXACA

ALBERGUES DE OAXACA, BAJO VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA

La Secretaría de Salud mantiene la vigilancia epidemiológica en albergues de Oaxaca para evitar enfermedades transmitidas por vector dengue, chikungunya y zika, aseguró José Narro Robles, titular la dependencia. Al término de la reunión de evaluación en las unidades médicas Móviles Atlantes, en Juchitán, Oaxaca, aseguró que se cuenta con la infraestructura necesaria para contener y atender los casos como los de dengue, zika y chikungunya. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 20, ASTRID RIVERA)

TAMAULIPAS

CABEZA DE VACA DESTACA AVANCES EN SEGURIDAD

Al entregar el I Informe de su administración, el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, destacó los avances en materia de seguridad, rubro en el cual aseguró: “Atacamos la causa de la enfermedad y no sólo el síntoma”. En su discurso, en la sesión solemne en el Congreso de la entidad, señaló que ha dirigido la acción gubernamental en tres ejes estratégicos: Seguridad Ciudadana, Bienestar Social y Desarrollo Económico Sostenible. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 24, ROBERTO AGUILAR)

SÁBADO 30 DE SEPTIEMBRE DE 2017

INFORMACIÓN RELEVANTE

HAY SOLVENCIA PARA RECONSTRUCCIÓN: PEÑA NIETO

El presidente de México, Enrique Peña Nieto, sostuvo que México cuenta con finanzas públicas sanas y mecanismos institucionales que permitirán solventar gran parte de la reconstrucción por los terremotos de septiembre con fondos públicos y el cobro de seguros. “No obstante lo anterior, al igual que en la etapa de atención a la emergencia, será importante que en la reconstrucción, sociedad y gobierno sumemos esfuerzos. Esto incluye las aportaciones del sector privado, como las del Fideicomiso Fuerza México, creado por el CCE para canalizar recursos de forma ordenada, eficiente y transparente”, dijo. Al clausurar la Reunión Anual de Industriales 2017, organizada por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y que reúne a los líderes de las empresas que generan 30% del PIB y casi la mitad de empleos del país, Peña Nieto llamó a los industriales a participar en un esfuerzo colectivo “para poner a todo México de pie”. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 19, FRANCISCO RESÉNDIZ)

SISMOS GOLPEAN A 328 MIL NEGOCIOS

En el primer esfuerzo que realiza el Inegi para atender una emergencia por desastres naturales se encontró que hubo 328 mil negocios afectados en ocho entidades por los sismos del 7 y 19 de septiembre. El total representa 16.1% de una muestra de dos millones 41 mil establecimientos en los estados de Chiapas, Oaxaca, Ciudad de México, Morelos, Guerrero, Estado de México, Puebla y Tlaxcala, considerados en la encuesta sobre las afectaciones de los sismos registrados. Nueve de cada 10 negocios que tuvieron algún impacto por los sismos señalan que hasta ahora no han recibido apoyo, mientras que 40% suspendió labores. Oaxaca, Morelos y Chiapas son los estados que reportan más establecimientos dañados. Por sectores económicos, 16.5% de los negocios dedicados a los servicios (sin incluir al rubro financiero) reportó afectaciones; seguido por el comercio, con 16.2%, y la industria manufacturera, con 14.5 por ciento. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4-5, RUBÉN MIGUELES)

SEGOB ALISTA ENTREGA DE RECURSOS PARA RECONSTRUIR

El titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que en muy pocos días iniciará la entrega de recursos para la reconstrucción de viviendas que resultaron afectadas por los temblores del 7 y 19 de septiembre pasados. Con ello, advirtió, se regresará a la normalidad. En entrevista que dio a la cadena de radio Oliva Noticias, en Veracruz, el encargado de la política interna del país subrayó que el apoyo para la ciudadanía afectada ha fluido. “[La ayuda] está empezando a fluir, no solamente en llevarle medicina, salud a la gente, un lugar, un albergue para que pueda alimentarse todos los días, porque van a quedar por meses fuera de sus hogares, sino también en lo que es el retiro de los escombros, y también lo que en pocos días, muy poquitos días, va a empezar a ser la entrega de los recursos para la autoconstrucción y, con ello, volver a la normalidad”, expresó. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ARIADNA GARCÍA, SANDRA HERNÁNDEZ Y RUBÉN MIGUELES)

PAN DONARÁ, PERO NO A TRAVÉS DEL GOBIERNO FEDERAL: ANAYA

Ricardo Anaya, presidente nacional del PAN, le respondió a su homólogo priista, Enrique Ochoa Reza, que su partido está a favor de donar 100% de sus recursos públicos a los damnificados del sismo. A través de un video que circula en las redes sociales, aclaró que el dinero público del PAN no irá a las arcas de la Tesorería de la



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Resumen de información nacional

SÁBADO 30 DE SEPTIEMBRE DE 2017

Federación. “No vamos a entregar ese dinero al gobierno federal, como nos lo está exigiendo el PRI, porque sería inaceptable”, dice. El panista criticó que Ochoa Reza exija a los partidos políticos la donación de sus recursos cuando el gobierno federal no se ha pronunciado por “ajustarse el cinturón”. Reconoció que la aportación de los partidos es importante, pero le pide a la administración del presidente Enrique Peña Nieto reducir drásticamente sus gastos en áreas como viáticos, seguros privados, publicidad, teléfonos celulares y gasolina. Plantea además que el gobierno federal puede eliminar 50% de sus contrataciones por honorarios. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, PEDRO SOLÁ)

RENUNCIA MC A BOLSA DE 25 MILLONES DE PESOS

Movimiento Ciudadano solicitó al Instituto Nacional Electoral (INE) que retenga las prerrogativas de octubre de este año, para ser canalizadas a la reconstrucción tras los sismos de septiembre. Por medio de un oficio, el tesorero de ese partido, Agustín Torres, solicitó al presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, retener alrededor de 25 millones de pesos, correspondientes a su financiamiento público del décimo mes de 2017. El texto indica que la exigencia ciudadana de que los partidos políticos canalicen su financiamiento público a atender la emergencia, es coincidente con la propuesta de MC de eliminar el financiamiento público a los partidos políticos. “Atendiendo a los argumentos expuestos, la Comisión Operativa Nacional de MC, en su sesión del 22 de septiembre del presente año, acordó renunciar de manera inmediata al ejercicio del 100% del financiamiento público”, indica el texto. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, CLAUDIA SALAZAR)

SHCP MODIFICARÁ PRESUPUESTO DE 2018

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, afirmó que será necesario ajustar algunas medidas planteadas en el proyecto de Presupuesto de Egresos para 2018 para apuntalar los esfuerzos de reconstrucción de infraestructura dañada por los sismos. Hacienda tiene, junto con el Congreso, hasta el 15 de octubre para hacer modificaciones al paquete económico entregado, precisó. Aseguró que las estimaciones de crecimiento económico e inflación no se verán afectadas. “No es la primera vez que una vez entregado el paquete presupuestal tenemos información de que se actualicen eventos que implican que el paquete presupuestal se modifique”, dijo. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4, BELÉN RODRÍGUEZ)